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ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТА ВЛКСМ, МЕСТ
КОМА И ПРОФКОМА ТОМСКОГО ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕ
ВОЛЮЦИИ И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕНИ С. М. КИРОВА.

При первой встрече с 
Анатолием Ивановичем 
Гаврилиным возникает 
ощущение, что знаком с 
ним давным-давно. Кажет
ся, что сталкивался'с ним 
на улице, разговаривал о 
чем-то в коридорах инсти
тута, слышал его голос в 
дружеском кругу. Все это 
могло быть, так как порт
рет Анатолия Ивановича 
давно висит на Доске по
чета ТПИ, его имя посто-' 
янтЬ упоминается на мно
гочисленных институтских 
собраниях и заседаниях.

Кроме основной пре
подавательской работы 
доцент кафедры «Элект
роснабжение промышлен
ных предприятий городов^ 
и сельского хозяйства»' 
А. И. Гаврилин является 
еще депутатом Кировского 
районного совета народ
ных депутатов и членом 
месткома ТПИ. Он посто
янный куратор учебной 
группы и руководитель 
хоздоговора. Тесно сом
кнуты в его жизни грани 
преподавательской, науч
ной и общественной рабо
ты, и на вопрос, какая из' 
них главная, Анатолий 
Иванович просто не мо
жет ответить однозначно; 
по его мнению — убери 
любую, и его бытие будет 
неполным.

Взять, например, его 
работу с избирателями- 
студентами. Как расчле
нить ее на депутатскую и 
преподавательскую, если 
существует достаточно 
прямая зависимость меж
ду жилищно-бытовыми ус
ловиями студентов и их 
успеваемостью. -Как депу
тат, Анатолий Иванович 
добивается • всемерного 
улучшения условий жизни 
своих избирателей, а как 
преподаватель; относится

НАДЕЖНОСТЬ И
нем очень хорошо, неиз
менно и единодушно от
мечая одно его качество 
— на него всегда можно 
положиться

Рождать яркие идеи, 
выдвигать самые смелые 
проекты, искать самые 
нехоженные тропы — это 
так называемая работа 
на завтрашний день. А 
каждодневные будни тре
буют кропотливого, мел
кого, зачастую незаметно
го, но так необходимого 
людям труда.

Анатолий Иванович
пять лет состоит в мест
коме ТПИ в комиссии по 
труду и зарплате. При 
этой его работе необходи
мо не только знание хотя 
бы основ кодекса о труде, 
но и особенно тактичное 
отношение к людям. И 
председатель месткома
ТПИ Л. Л. Игнатенко под
черкивает, что при разре
шении трудовых споров 
А. И. Гаврилин неизменно 
доброжелателен по отно
шению к обеим сторонам. 
Вопросы могут разрешать
ся по-разному, но люди 
никогда от него не уходят 
с обидой на сердце: они
видят, что этому челове
ку можно доверять,

Пожалуй, мягкость, так
тичность, наконец, доброта 
и составляют стержень ха
рактера этого человека. А 
что может быть важнее 
при постоянной работе с 
людьми?

Наше знакомство с Ана
толием Ивановичем про
изошло на поле, где сту
денты ЭЭФ копали карто
шку. На неосторожное за-

к ним достаточно взыска
тельно. Тем не менее сту
денты его любят, потому 
что, вероятно, понимают, 
что он требователен не 
только к ним, но, в пер
вую очередь, к себе.

Один из великих мыс
лителей сказал: «Делай
.каждое дело так, будто 
оно последнее в твоей жи
зни». Это достаточно ред
кое качество как нельзя 
более присуще Анатолию

Ивановичу. При таком 
множестве поручений, 
среди которых есть основ
ные и разовые, он все вы
полняет на совесть, наде
жно и прочно, чего бы это 
ни касалось — ремонта 
ли общежитий, конкурса 
революционной песни, не 
говоря уж о его главной 
работе.

Все, кому доводилось 
встречаться с А. И- Гав
рилиным, отзываются о

мечание, что работают ре
бята не так уж прилежно, 
собеседник сразу насторо
жился:

— Нет, нет, вы ошибае
тесь. Сейчас трудовой 
день только начался,. а 
вот вчера мои студенты 
работали прямо-таки по- 
ударному.

Да, похоже, что привыч
ного разговора о конфлик
те поколений с Анатолием 
Ивановичем не получится.

Человек, много лет пре
подающий в вузе, он зна
ет и любит молодежь. Но, 
тем не менее, когда речь 
заходит о его студенчес
кой юности, у Анатолия 
Ивановича невольно про
рывается: «В наше время 
многое было иначе».

Верно, за полтора де
сятка лет в ТПИ измени
лось многое, и хотя все 
идет к лучшему, нельзя 
не сожалеть о том, что, 
например, институтская 
самодеятельность утрати
ла прежний блеск.

А когда-то, вспоминает 
А. И. Гаврилин, на вечер 
художественной самодея
тельности в ДК ТПИ бы
ло невозможно пробиться. 
Эта тема ему особенно 
близка — десять лет ру
ководил он эстрадным ху
дожественным ансамблем 
ТПИ, будучи сначала сту
дентом, а затем сотрудни
ком института. Руковод
ство оркестром — главное 
увлечение молодости, до
ставляло ему не только 
удовольствие, но и воспи
тало потребность всегда 
находиться в гуще обще
ственной жизни, работать, 
не жалея себя и не бо
яться ответственности, по
тому что такие люди, как 
Анатолий Иванович, лю
бое дело выполняют толь
ко на совесть.

Г. ГАЛКИНА.

ПАРАБЕЛЬСКАЯ СТРАДА ПОЛИТЕХНИКОВ
За лето отряд Поли

техников в составе 235 
человек оказал большую 
помощь Парабельскому 
району.

Политехники работали 
в составе семи бригад 
на заготовке сена и се
нажа во всех совхозах 
района. Сотрудники
НИИ ВН помогали в сос
таве механизированного 
звена на заготовке кор
мов. Около 20 сотрудни
ков НИИ института, 
ГРФ, Х’ДФ, ЭФФ рабо
тали в составе бригады 
по прессовке соломы. 
Сотрудники НИИ ЯФ 
трудились на АВМ в се
ле Старица, в совхозе 
«Нарымский», на зерно- 
токах в Тарском отде
лении совхоза «Стари- 
цинский», в с. Нарым.

Сотрудники ТПИ вы
полнили значительный 
объем ремонтно-етрои- 
тельных работ по подго
товке животноводческих 
помещений к зиме- 

В совхозе «Нарьгм- 
окий» построено два жи
лых помещения для ме
ханизаторов, смонтиро
вана пилорама, построен 
склад для муки, отре
монтированы помещения 
для летнего содержания 
скота в Алатаеве и На- 
рыме. В совхозе «Путь 
Ленина» проведен ре
монт шести коровников, 
оборудованы два поме
щения для летнего со
держания скота. В сов
хозе «Старицинский» 
отремонтировано 4 ко
ровника, проведены эле
ктромонтажные работы

в ряде животноводче
ских помещений,

Сейчас в районе тру
дятся 50 политехников.

Лето кончилось, и 
скоро все сотруд
ники института вер
нутся на свои рабочие 
места. Сейчас уже мож
но сделать выводы отно-' 
сительно помощи горо
жан селу. Ясно, что для 
ее улучшения нужно 
сделать многое в самих 
совхозах, и эта работа 
проводится Парабель- 
ским райкомом КПСС, 
причем, с этого года эф
фективность использова- 
ваиия горожан на сель
скохозяйственных рабо
тах контролируется го
родским к о м и т е т о м  
КПСС.

В то нш время каче

ство работы горожан на 
селе определяется в 
большей степени самой 
организацией бригад, а 
это значит, что она зави
сит от отношения пар
тийных бюро к этому 
важному делу.

Около 290 политех
ников помогали па- 
рабельским совхозам. 
Дирекции и паркомы 
совхозов отмечали хоро
шую работу бригад, ко- 
т о р ы м и руководили 
Ю. В. Чернов (НИИ 
ВН), А. Е. Колесников 
(НИИ ВН), Ю. К. Пас
тухов (НИИ ЯФ), г. и. 
Алешин (НИИ ’ ЯФ), 
Ю. А. Шаньгин (УНПК), 
М. А. Печнов (ГРФ), 
В. Г. Сотников (НИИ 
ВН), В. Д. Прусаков 
(УНКП) и другие.

Нужно отметить положи
тельную работу партий
ного бюро НИИ ЯФ 
(секретарь А. В. Кожев
ников), НИИ ВН (секре
тарь В. Г. Сотников). 
Совершенно не интересо
валось работой своих со
трудников в Парабель- 
ском районе партбюро 
НИИ ЭИ (секретарь 
В. Н. Руденко).

Парабельский райком 
КПСС, райисполком вы
соко отзываются о по
мощи политехников и 
расценивают их работу, 
как хороший вклад в 
дело реализации реше
ний июльского (1978 г.). 
Пленума" ЦК КПСС.

Б. КУЗНЕЦОВ, 
сотрудник НИИ ЯФ.

КОМСОМОЛЬСКИЕ
ВЕСТИ

ЗАРОЖДЕНИЕ
ТРАДИЦИИ

2 октября в ДК 
ТПИ состоялся пер
вый вечер встречи 
старшеклассников том
ских школ. Перед 
ребятами выступил 
заместитель секретаря 
комитета комсомола 
института В. Осипов, 
который рассказал о‘о 
истории института,; 
его факультетах, тра? 
дициях и пригласил 
присутствующих по
ступать в старейший 
вуз Сибири.

Студенты из агит
бригады ХТФ «Крис
талл» ^рассказали 
школьникам о своем 
третьем трудовом се
местре. В заключение 
вечера состоялся спе
ктакль театра «Сегод
ня студент смеется» 
«Дерзай, малыш».

Н. ГАРИНА.
ДЕТ)ЯМ НУЖЕН
СВЕТЛЫЙ ДОМ
Ежедневно с 3 сен

тября студенты нашего 
института работают 
на строительстве До
ма пионеров. Группам 
ребят из 20-30 чело
век приходится вьи 
полнить самую разно
образную работу. Луч
ше остальных трудят
ся студенты АВТФ 
ЭФФ,' ГРФ, МСФ. 
Работу сдают на «хо
рошо» и «отлично», 
ведь студенты пони
мают: детям нужен 
светлый, хороший, 
красивый дом.

А. СОЛОВЬЕВ.
ДЕНЬ ТЕАТРА — 

СТУДЕНТАМ
6 октября состоял

ся «День театра», ор
ганизованный для 
студентов первого 
курса высших учеб
ных заведений и тех
никумов Томска. Пер
вокурсники посмотре
ли спектакль по ро
ману С. Залыгина 
«Соленая падь», вы
двинутый на соиска
ние Государственной 
премии РСФСР.

М. КОЗЛОВА.
В ГОСТЯХ У 

ПОЛИТЕХНИКОВ 
— СМИ

Совсем недавно 
гостями томичей
были студенты Си
бирского металлур
гического института, 
которые приезжали 
для того, чтобы поде
литься опытом клуб
ной работы. Ребята 
побывали в хорошо 
известных в студенче
ском городке клубах 
«Гамма», «Лада», 
«Каникула».

Г. ЙЛЬИНСКИИ.



И. КЭБИРЛИ.

МОЯ КОНСТИТУЦИЯ
Приближая будущие 

годы,
Что цветущей силой 

налиты, 
Щедрые права и 

все свободы 
Дать сумела

человеку ты. 
Полон он 

достоинства
от века

И душевной строгой 
чистоты.

Как никто на свете, 
человека 

Всенародно
возвышаешь ты. 

Ради счастья новых 
поколений,

, Наводя в грядущее 
мосты,

К торжеству
невиданных 

свершений 
Призываешь

человека ты. 
Дружбой 
и сплоченностью 

своею
Братские республики 

горды.
Чтобы стала Родина 

сильнее,

Даришь крылья 
человеку ты. 

Над землей, где 
светлый день куется, 
Над землей —

до звездной высоты, 
Как борца, творца, 

первопроходца, 
Поднимаешь

человека ты!

ПРАВО НА ТРУД

Нашему Томску —375 
лет. Этой знаменательной 
дате посвятили свой труд 
бойцы студенческого

НАШ Т Р У Д -
принял участие в строи
тельстве детского сада 
№ 27.

Всего отрядами освое-
строительного отряда по
литехнического институ
та, входящего в состав 
ГССО «Современник». 
Так, например, ССО 
«Кедр» теплоэнергетиче
ского факультета трудил
ся в одном из самых мо
лодых и быстрорастущих 
районов города — Каш- 
так. Были у ребят и ра
дости первого трудового 
дня, и непривычные мо
золи, и разочарования, и 
тяжелые трудовые будни, 
и гордость за то, что 
многое теперь подвластно 
их рукам.

Отлично зарекомендо
вали себя бойцы А. Ми— 
халец, М. Козлов, Е. Ба
бин, Н. Федяева и дру
гие. Это их руками были 
озеленены улицы Кашта
на. Крепкая дружба свя-

РОДНОМУ
ГОРОДУ

зала отряд с девчатами 
из «Гефеста». Каждый 
из отрядов внес свой 
вклад в общее дело.

ЛССО «Рубин» (ТЭФ) 
полностью завершил 
строительство блока теп
лиц на ТИХ Химстроя, 
здесь же трудились на 
сооружении подъездных 
путей отряды «Флаг
шток» ХТФ и «Гори
зонт» АЭМФ. Хорошо за
рекомендовали себя от
делочницы «ТоПолИнки» 
ТЭФ, «Гефест» УОПФ.

гоустройства Каштана

но 600 тыс. рублей ка
питаловложений.

В свободное время ре
бята занимались интерес
ными делами. 19 августа 
все отряды безвозмездно 
отработали на строитель
стве Дворца пионеров. 
Не только активным тру
дом, но и песнями у кос
тра, незабываемыми вы
ступлениями агитбригад, 
совместными концертами 
в студенческом лагере 
«Сосна» запомнится бой
цам ССО прошедший 
21-й трудовой семестр— 
счастливая пора студен
ческого лета.

А. ТУМАНОВ, 
комиссар штаба го

родского ССО.
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НАС
СДРУЖИЛ

ТОМСК
Т омск отмечен осо

бо. Студенчество —- 
его лицо и норов, его 
прошлое, будущее и 
настоящее. Несмотря 
на постоянную смену . 
его наборов и выпуск
ников, он остается не
изменным, наш Томск.

Особо остро чувст
вуют это сейчас его 
нынешние выпускники. 
Для них, студентов 
группы 7651, позади 
большая часть вузов
ской жизни. Впереди 
производственная прак
тика, защита диплом
ных работ... и целая 
жизнь.

А когда-то поступа
ли они в ТПП, при
ехав из разных угол
ков нашей страны: 
Наташа Прокудина — 
из Целинограда, Гали
на Вахонина из Узбе
кистана, Валентина 
Петерс с Алтая.

В Томске они узна
ли друг друга, сдру
жились, выросли как 
коллектив, И если на 
первом курсе в соцсо
ревновании они зани
мали последнее место, 
то сейчас группа —

одна из лучших на 
факультете. У них нет 
ни одного неуспеваю
щего. Все дела сту
денты решают и осу
ществляют вместе. 
Сейчас уже многие из 
них обзавелись семья
ми, но это не мешает 
им и встречаться час
то, и участвовать в 
общественной жизни 
факультета и институ
та.

— В нашей группе, 
— говорит комсорг 
Наташа Прокудина, — 
нет неинтересных лю
дей. В каждом можно 
обнаружить «изюмин
ку», увлечение, дело, 
которому он отдает все 
свое свободное время. 
Катя Соболева хорошо 
рисует, интересна как 
собеседник, Наташа 
Забирова — бессмен
ный член рекламбюро, 
Лена Ермошкина — 
талантливый комсо
мольский работник. 
Если перечислять всех 
интересных людей 
группы, то вышел бы 
полный список, все 19 
человек.

Через два месяца у 
нас производственная 
практика. Мы впервые 
познакомимся с произ
водством. чтобы через 
несколько месяцев 
прийти сюда специа
листами, инженерами- 
электромеханиками.

Б. ОЛЕВ.

— Олег Одушев — 
староста группы 3390.

Застать Олега дома не 
удалось — как выясни
лось, ушел на первое 
свое институтское партий
ное собрание.

— В партию вступил 
в армии, ;— рассказал 
он при встрече. — Я 
ведь после школы про
бовал поступать в один 
из новосибирских вузов, 
не прошел по конкурсу, 
год работал, а потом, как 
многие сверстники, был 
призван в ряды Совет
ской Армии.

— Наверное, годы 
службы не прошли да
ром?

— Да, конечно. Ар

мия дает большой запас 
сил, энергии, знаний, а 
когда еще повезет с кол
лективом, время летит
незаметно. Мы жили од
ной большой дружной 
семьей, ребята избрали 
меня секретарем ■ комсо
мольского бюро роты, и 
у всех нас надолго оста
нется в памяти суровая, 
но такая насыщенная ар
мейская жизнь.

Вот и сейчас,, в ин
ституте, я как староста 
группы, стремлюсь к то
му, чтобы . сблизить ре
бят, чтобы каждый чув
ствовал поддержку то
варища и сам был готов 
в любую минуту прийти 
на помощь.

— Может, были какие- 
то дела, в которых при
няли участие все?

— Картошка. На поле 
и себя проверил, и дру
гих узнал. А .ребята у 
нас хорошие. Группа по
стоянно была в передо
вых, и не раз нас отме
чали за хорошую работу.

— Олег, может, сей
час уже есть какие-то 
планы?

— Да. В группе много 
вчерашних школьников, 
большинство живут' в об
щежитии, и передо' мной, 
старшим по возрасту и 
по званию, стоит задача 
сделать все, чтобы по
мочь им влиться в бур
ный ритм студенческой 
жизни, почувствовать се
бя хозяевами.

— Кого в группе уже

НА ОБРАЗОВАНИЕ
можно назвать твоими 
помощниками?

•— II. Ширмухамедов, 
В. Свищев. Л. Зубкова
— с этими ребятами 
легко будет работать и 
учиться. А на мне двой
ная обязанность, ведь в 
апреле истекает год пар
тийного кандидатского 
стажа. За оставшееся 
время нужно многое ус
петь сделать, а сегодня 
получил еще одно зада
ние по партийной линии
— мою кандидатуру хо
тят выдвинуть на долж
ность заместителя пред
седателя профбюро.

— А как насчет уче
бы?

— Здесь пока все нор
мально, получил уже две 
пятерки, да -и* как иначе, 
ведь я староста, зна
чит, должен быть при
мером во всем.

Так начинается новая 
’ страница биографии ком
муниста Олега Одушева.

Интервью подготовила 
Г. ВЕНДЕЛЕВА.

ВСТРОЕНЫ П0-Б0ЕВ0МУ
Бройлерная фабрика 

—  важнейший объект 
года. Предстоит ввести в 
строй вторую очередь 
фабрики. Сделать еще 
нужно немало, поэтому 
на помощь строителям 
был послан ССО «Физи- 
котехник», в который 
вошли студенты второго, 
третьего' и четвертого 
курсов. Отряд должен 
освоить 266 тысяч руб
лей на прокладывании 
дорог» и подъездных пу
тей, на бетонировании 
полов птичников, на бла
гоустройстве, кровельных 
и отделочных работах.

Уже забетонировано 
свыше 6 тыс. кв. метров 
дорог и подъездных пу
тей, 5,2 тыс. кв. метров

полов, заложен фунда
мент под оборудование 
четырех птичников. За
вершаются кровельные 
работы на птичнике 
№ 76, заканчивается со
оружение лифтовых шахт 
и переходов, бетонирова
ние сточных кюветов. 
'3 этажа птичника уже от
деланы руками девушек.

Отлично трудятся на 
строительстве дороги 
бойцы из бригады ком
муниста А. Амренова. 
Из положенных 5 200 
кв. метров бетона уже 
проложено 4 600 метров, 
но ребята решили выпол
нить задание к концу ме
сяца и сделать 6 тыс. кв. 
метров дороги. Ударно 
работает на бетонирова

нии полов в птичниках 
бригада О. Бояринова, не 
считаясь с усталостью, 
они трудятся в три сме
ны в день. Хорошо идут 
дела в бригадах О. Оси
пова, В. Проскурякова, 
спорится работа у отде
лочниц Г. Шутько, Т. 
Мухиной, Е. Сазоновой. 
Ударно трудятся студен
ты С. Брагин,' В. Левиц
кий, С. Подойницын. Но 
не так, как хотелось бы, 
не в полную силу рабо
тают бригады А. Пчелин- 
цева, А! Жанаева, А. Ни
колаева, которые не 
справляются с дневными 
заданиями. Среди студен
тов есть такие, кто пы
тается увильнуть от ра
боты, спрятаться за

спины товарищей. Это 
С. Чудов, Ю. Кильтер 
(гр. 0171), В. Карпов, 
А. Недбайло, Ю. Прият
ное (гр. 0172) и др.

Есть у нас и пробле
мы: не было готово к 
приему студентов обще
житие. Все еще есть 
бригады, где слишком 
долго решается вопрос со 
спецодеждой. Нередки 
еще случаи, когда брига
ды бетонщиков получают 
лишь половину из зака
занного в день бетона. 
Но несмотря на эти труд
ности, большинство сту
дентов — бойцов ССО 
«Физикотехник» настрое
ны по-боевому и полны 
решимости перевыпол
нить поставленные перед 
ними задания, сдав объ
екты на «хорошо» и 
«отлично».

ю. КЛЫКОВ, 
комиссар.

ПРАВО НА ОТДЫХ

К О Н Ц ЕР ТЫ  В Л И П Е Ц К Е
С 24 августа по 8 сентября вокально-инст

рументальный ансамбль «Ритмы юности» 
ТИП выступал на Всесоюзной и областных 
ударных комсомольских стройках Липецкой 
области. Коллектив дал 10 концертов, обслу
жил всего около 3 000 зрителей.

«Программа вокально-инструментального 
ансамбля «Ритмы юности» Томского политех
нического института отличалась высоким ис
полнительским мастерством музыкантов, ин
тересным репертуаром», — такая оценка 
дается их деятельности в письме Липецкого 
ОК ВЛКСМ в ректорат ТГ1И.

Большой вклад в успех поездки внесли 
Ю. Сараев, А. Колобов, В. Слепухин, Д. Мар
тыненко и др.

Липецкий обком ВЛКСМ благодарит всех 
работников, организовавших поездку агитаци
онно-художественного коллектива и желает 
всем участникам ансамбля больших успехов 
в деле коммунистического воспитания моло
дежи.

С. ЮРЬЕВ.



ТВОИ ЗАБОТЫ, 
В О Ж А Т  Ы Й

Заботой комсомола по
литехнического института 
охвачено 10 школ горо
да. Радуют успешные 
дела в школе № 8 (от- 
ветств. Н. Перепечина, 
АВТФ), хорошо налаже
на работа в школе № 1 
(ответ. Е. Березнева, 
МСФ), не отстает от них 
школа № 7 (ответ.
В. Желонкина, АЭМФ). 
А вот в школах № 51 
(Н. Слиняйская, ТЭФ) и 
№ 2 (Л. Шадрина, ЭЭФ) 
шефская работа постав
лена не на должном 
уровне.

В основном мы рабо
таем в двух направлени
ях: кружковая работа и 
дефство группа —класс. 
Последнее характерно 
для работы с младшими 
классами (шк. № 50,
ответ. В. Матвеева, ГРФ).

Кружки, несомненно,— 
очень хорошая форма. 
Но в этом направлении 
есть свои трудности. 
Часто бывает так: есть 
желание студентов, идет 
навстречу администрация 
школы, но нет необходи
мой аппаратуры. Поэто
му очень мало техниче
ских кружков, в основ
ном действуют такие, как 
«химический» (шк. № 43, 
ответ. Л. Кононова, ХТФ), 
«Умелые руки» (шк. 
№ 51, И, Кузнецова, ТЭФ), 
и т. д.

А ведь выход из 
этого положения найти 
можно. У любой школы 
всегда имеются шефы- 
производственники, кото
рые могут помочь ре
шить этот вопрос. Просто 
необходима инициатива 
со стороны студенческих 
вожатых, нужна связь 
между этими двумя зве
ньями.

Инициативность, как

известно, одно из необ
ходимых качеств для тех, 
кто занимается шефст
вом. Ежегодно на комсо
мольских .  собраниях 
групп выбираются ответ
ственные за шефскую ра
боту, формируются отря
ды вожатых. Просто не
обходимо, чтобы вожат- 
ские отряды формирова
лись из людей увлечен
ных, имеющих призвание 
к такой работе.

Приведу такой пример. 
Несколько лет подряд 
шефскую работу на ФТФ 
возглавлял Фарис Фай- 
рушин. Весело, интерес
но жилось его подшеф
ным (шк. № 32). Фарис 
не только сформировал 
объединенный отряд во
жатых «Алые паруса», 
но и сам непосредствен
но находился в центре 
всех дел.

Спорится дело на

АВТФ. Здесь прово
дятся совместные заседа
ния бюро факультета и 
комитета комсомола шко
лы, где обсуждаются те 
или иные проблемы, со
ставляются совместные 
планы работы. Выло бы 
хорошо, если бы этот 
опыт был использован на 
всех факультетах...

Есть в нашей работе и 
такие трудности, которые 
зависят от школы, ее 
администрации. Напри
мер, школа № 43 (ответ. 
Л. Овчаренко, ХТФ). На
ходится она очень дале
ко, занятия идут в одну 
смену, поэтому студенты 
ничего практически не мо
гут сделать. Встречи с 
ребятами после занятий 
затруднены тем, что 
учителя не позволяют 
ученикам задерживаться 
в школе после уроков.

Но в основном все воз
никающие проблемы раз
решить в наших силах. 
Надо только очень силь
но захотеть и по-настоя
щему увлечься.

Н. ЗИНЧЕНКО,
отв. за шефскую ра

боту.
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ПРАВО НА ОХРАНУ ЗДОРОВЬЯ
2 800 человек еже

годно поправляют здо
ровье в профилакто
рии ТПИ.

За один сезон в ин
ститутской здравнице 
принимается до 2,5 
тысячи процедур.

Персонал профилак
тория тщательно сле
дит за здоровьем и 
хорошим настроением 
студентов и сотрудни
ков. Постоянно об
новляется и совершен
ствуется интерьер по
мещений профилакто
рия, обогащается его 
лечебно-оздорсритель- 
ная база. Вот и в 
этом году по-новому 
с помощью сотрудни
ков ЭПМ оформлена 
столовая профилакто
рия (см. фото). Об
лицовочная плитка 
на стенах, резные де
ревянные и металли
ческие перегородки 
придают столовой со
временный вид. Отде
лочные работы подхо
дят к концу.
Фото Б. Коновалова.

«В СЕРДЦЕ ТЕБЯ БЕРЕГУ»

Мое
знакомство 

со «СТОП-2»
Научной • работой я 

стал заниматься с 111 
курса в отделе телеоб
работки информации. Те
ма моих научи ьЖ иссле
дований — «Структура и 
функционирование про
граммного комплекса 
«СТОП-2». Практически 
работа началась с со
ставления модели обра
ботки запросов пользо
вателей вычислительной 
машины. Моделирование 
производилось с целью 
сбора статистической ин
формации о работе ком
плекса «СТОП-2» для 
определения его струк
туры. В процессе рабо
ты я получил информа
цию о ир'ограммном ком
плексе для решения за
дачи по структуре ком
плекса и наилучшем ме
тоде его функционирова
ния. Вся моя работа в 
отделе телеобработки ин
формации состояла в том, 
чтобы наилучшим обра
зом загрузить вычисли
тельную машину.

Помогал мне аспи
рант института Г. Г. Ко
решков. Он является для 
меня не только приме
ром в работе, но и моим 
коллегой, ведь мы реша
ем одни вопросы. Нель
зя не сказать и о моем 
научном руководителе ■— 
П. Л. Степанове, кото
рый определил основные 
направления исследова
ния.

Тема моей преддиплом
ной практики — практи
ческая реализация ре
зультатов исследования 
в операционную систему.

К. РЫЖУК, 
студент УОПФ.

Улетая из туманной 
ленинградской осени,
пройдя через гулкую гро
маду Пулковского аэро
порта, садишься в само
лет и сразу видишь то
мичей, возвращающихся 
домой.

Встрече с городом ра
дуешься, как встрече с 
самым близким тебе че
ловеком, потому что у 
каждого города есть свой 
характер, только ему 
присущие человеческие 
черты...

Рвется паутина бабье
го лета. Холодная осен
няя ясность. «Осенины»... 
— как ласково поет 
Пыжьянов со своей «Се
ку ндой»л

На потемневших от 
времени резных карнизах 
и наличниках любовно 
сделанные, белеющие но
вым деревом заплаты. 
На старых улицах — мо
лодые энергичные люди.

Спешат... Не торопи
тесь. Ведь рвется паути
на бабьего лета. II не 
терпит суеты старый 
Томск.

Осень вызолотила го
род перед юбилейными 
осенинами.

Быть томичом — это 
призвание. Не хвастаясь 
количеством резных тере
мов и вузов, раздольем 
тайги и нефтехимком- 
пдексом, можно стать 
томичом, родившись да

же на Северном полюсе. 
Потому что Томск при
нимает каждого, но от
крывается лишь тому, 
кто «всматривается в не
го пристально и любов
но», чей ежедневный 
труд, промахи и успехи 
неразрывны с городом.

В московской спешке, 
в холодном гостиничном 
номере, глядя через окно 
на дома, дома..., вдруг 
почувствуешь силу объя
тия далекого родного го
рода и поймешь то, что 
называется ностальгией.

А дома... Осенняя яс
ность... Прошло бабье 
лето... Впереди долгая, 
долгая зима...

Дома...

В середине сентября был проведен рейд 
«Комсомольского прожектора». Проверена 
работа студентов ТПИ на овощной базе. Бы
ли выявлены следующие недостатки:
—труд не организован, многие студенты не 

заняты, несмотря на обеспеченность фронтом 
работ;

— частая сменяемость и отсутствие руко
водителей групп;

— отсутствие студентов без уважительной 
причины;

— невыполнение плана.
2^ сентября наш корреспондент О. БЕДА- 

РЕВ побывал на овощной базе, и вот

«ФОТОГРАФИЯ»
СМЕНЫ,

ИЛИ РЕПОРТАЖ С ОВОЩНОЙ БАЗЫ, 
ГДЕ УЖЕ МЕСЯЦ РАБОТАЮТ СТУДЕНТЫ

ХТФ.

Неделю работал I 
курс ХТФ на 01воще- . 
хранилище, занима
лись, в основном, сор
тировкой и складыва
нием овощей (моркови, 
картофеля). Оценоч
ным критерием любо
го труда, как извест

н о , является опреде
ленная норма выра
ботки за рабочий день 
на одного человека.

Вот некоторые ито
говые цифры от 27 
сентября, являющиеся 
результатом семичасо
вого рабочего дня сту
дентов.

Норма на одного ра
бочего—отсортировать 
и засыпать 150 ящи
ков моркови. Перво
курсникам уменьшили 
норму до 70 ящиков. 
Однако план не вы
полнен даже наполови
ну.

Иван Петрович Гор- 
кольцев, и. о. дирек
тора овощной базы, 
отзывается о работе 
студентов далеко не 
лестно:

— Ребята трудятся 
нехотя, с прохладцей, 
не чувствуется заинте
ресованности в работе. 
Часто можно видеть, 
как топчут и разбра
сывают овощи. Иногда 
приходится наблюдать 
картину, как неотсор
тированную морковь 
засыпают в ящики ви-. 
лами, а потом она 
поступает на щслад и 
там гниет. Не поду
майте, пожалуйста, — 
продолжал он, — что 
я пытаюсь скрыть не
достатки, которые 
имеют место в нашей 
работе. Просто досад
но видеть, что ребята 
не болеют за наше об
щее дело.

Недалеко от склада 
насыпаны большие ку
чи моркови. Эту мор
ковь и сортируют на
ши первокурсники. В 
то время, как одна 
группа работает, ее 
соседи с интересом 
уничтожают спелый 
арбуз, а рядом проис
ходит ожесточенная 
полемика о недавно 
прошедшем фильме — 
и все это сопровож
дается энергичной 
жестикуляцией, что 
никак не способствует 
производитель нос. т и 
труда. Отсюда и ре
зультаты: в группах 
5690 и 5094 на одно
го человека было в 

| среднем засыпано 18 
ящиков, т. е. в час 
чуть больше двух

ящиков. От такой ра
боты не согреешься.

Подхожу к одной из 
отдыхающих групп:

Вопрос: — Девуш
ки, почему не рабо
таете?

Ответ: — А что? 
Мы все. Свою норму 
сделали.

Вопрос: — По ведь 
рабочий день еще не 
кончился, почему бы 
не помочь товарищам?

Ответ: — Да, мы 
работали — они арбуз 
ели!

Вопрос: — Вы ра
ботаете с руководите
лем?

Ответ: —Вчера был, 
а сегодня никого.

Отсутствие старших 
рядом с первокурсни
ками — одна из при
чин плохой организа
ции их труда. Почти 
все группы «уком
плектованы» руководи
телями, которые не 
являются кураторами 
групп, а приставлены 
к ним лишь на время 
работы.

Учетчица карто
фельного склада 
женщина преклонных 
лет, на вопрос, как 
она оценивает работу 
студентов, ответила 
своеобразно, с пози
ции своей житейской 
логики:

— А что студент? 
Вот ежели бы ему 
деньги платили. Вон 
у нас «калымщики» 
работают, так те по 
десять норм выполня
ют.

Ну что же, мысль в 
общих чертах выраже
на верно — в рабо
те. должен быть сти
мул. Но только ли 
поощрение собствен
ному карману? Не мо
гут же семнадцатилет
ние ребята руководст
воваться потребитель
скими интересами. 
Должно же быть удо
влетворение от Хоро
шо, на совесть выпол
ненной работы, работы 
не только для себя, но 
и для всех.

Может создаться 
впечатление,что автор 
пытался навязать свое 
видение, апеллируя 
лишь к отрицательным 
фактам. Никто не 
спорит, были и поло
жительные моменты: 
группа 5792 неплохо 
поработала на фасов
ке картофеля, а груп
па 5791 на сортиров
ке моркови.

Сейчас , трудовую 
эстафету приняли чет
верокурсники.



11 ФАНТАЗИЯ" НА ГРАНИ ФАНТАСТИК1Узенький мостик, со
ставленный из стульев и 
скамеек, провел нас че
рез полуподвал, залитый 
сточной водой. Распахну
лась дверь, и мы проник
ли в огромное помеще
ние. С первого взгляда 
нельзя было определить 
— для чего оно предназ
начено, Холмы, сложен
ные из обломков старой 
мебели, нестройными ря
дами выстроились хро
мые шкафы, тумбочки, в 
конце комнаты какое-то 
Полуразрушенное соору
жение, отдаленно напо
минающее сценическую 
площадку. В воздухе 
стояли тяжелые испаре
ния, по стенам ручьями 
бежала вода. Все вместе 
это называлось студенче
ским клубом «Фантазия» 
АЭМФ.

Здесь было настолько 
тягостно находиться, что 
мы решили перейти для

разговора в красный 
уголок. А разговор - был 
бурным, в нем принима
ли участие президент 
клуба И. Щербинин, зам. 
председателя студсовета 
В. Савич, комендант об
щежития на Вершинина, 
37, Е. Е. Сержантская и, 
наконец, мы, представи
тели «Комсомольского 
прожектора» ТПИ, А. 
Костюк и О. Овчиннико
ва, пришедшие сюда по 
просьбе студентов обще
жития. Специально ■для 
этого разговора вызвали 
одного из участников 
строительства клуба, мо
лодого специалиста Т. 
Кима. Он рассказал о 
том, как они его создава
ли. Сначала, как гово

рится, на одном энтузи
азме. Потом к делу под
ключились общественные 
организации факультета, 
но все равно было труд
но — не хватало матери
алов и. чтобы получить 
деньги на их приобрете
ние, ребята подрабатыва
ли в строительных орга
низациях. 12 марта 1972 
г. клуб был открыт и 
долгое время служил на
стоящим центром студен
ческой жизни факульте
та. Проводились вечера 
отдыха, были встречи с 
гостями Томска: с груп
пой «Мосфильма», хок
кеистами и т. д. Но, гля
дя на эту захламленную 
комнату, всю пропитан
ную нездоровыми испа

рениями, трудно пове
рить, что здесь когда-то 
было чисто, уютно, свет
ло, что сюда тянулись 
люди.

А виновных в нынеш
нем состоянии клуба, как 
это часто бывает, найти 
трудно. У каждого были 
свои объективные при
чины на то, чтобы, прев
ратить хорошо отделан
ное помещение в сарай. 
Комендант общежития 
Е Е. Сержанская исполь. 
зует клуб под склад, так 
как, по ее словам, ей 
некуда девать списанную 
мебель. Отсутствующий 
при разговоре сантехник 
заочно свидетельствует о 

. своей невиновности — ка
нализацию невозможно

исправить без капиталь
ного ремонта всего зда
ния. Но даже нашему не 
професс и о н а л ь н о м у  
взгляду ясно, что для то
го, чтобы зачеканить 
швы в трубах; капиталь
ного ремонта не требует
ся. Однако вина за неис
правность канализации 
ложится не только на 
плечи сантехника, ее 
должны разделить и 
жильцы общежития — 
студенты, которые, похо
же. недостаточно Цивили
зованы для того, чтобы 
уметь пользоваться сан- 
оборудованием.

Да, в трудных услови
ях начинает свою работу 
нынешний президент клу
ба «Фантазия» И, Щер

бинин. Кстати, за послед
ние два года сменилось 
несколько президентов. 
Видно, им не под силу 
было противостоять мощ
ному натиску канализа
ционной воды и старой 
мебели. Но что могло 
помешать президентам 
установить тесный и 
необходимый при их ра
боте контакт с деканатом, 
партбюро, .комитетом 
ВЛКСМ, профбюро фа
культета АЭМФ? Полу
чается очень внушитель
ный список организаций, 
которые могут и должны 
помочь возрождению 
студенческого клуба
«фантазия».

А. КОСТЮК, 
начальник штаба «КП».
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ПРИЗОВЫЕ
М ЕСТА—
НАШ И

В программу спор
тивного праздника 
«Золотая осень», про
водимого Кировским 
райкомом КПСС, вхо
дили и массовые со
ревнования по спор
тивному ориентирова
нию. В с е г о  в с о 
ревнованиях приняли 
участие более 120 
спортсменов из раз
личных коллективов 
Кировского района.

Все призовые мес
та, как личные, так и 
командные, заняли по
литехники. У женщин 
первой на финише бы
ла студентка ХТФ, 
кандидат в мастера 
спорта Н. Халина, 
второе и третье места 
■ сняли студентки это
го же факультета 
Т. Анисимова и А. Ло- 
бас. У мужчин первое 
место занял также 
студент ХТФ, канди
дат в мастера спорта 
В. Асылов, в число 
призеров попал еще 
один химик —Б. Ива
нов, второе место за

нял студент АЭМФ’ 
В. Ермаков.

В летнем сезоне на 
основных соревнова
ниях наши спортсмены 
стали победителями 
первенства «Буревест
ника», первенства 
Томской области, ус
пешно защищали честь 
томичей на всесоюз
ных соревнованиях.

В ближайшее время 
кафедрой физвоспита- 
ния планируется орга
низовать прием норм 
ГТО по ориентирова
нию у студентов I и 
II курсов. Соревнова
ния будут проходить 
в районе Южной по 
цветным картам.

В этом году секция 
проводит большой на-; 
бор новичков, занятия 
в секции ведут опыт
ные спортсмены, та
кие, как мастера спор
та, чемпионы цент
рального совета «Бу
ревестник» Елена 
Кузьменко, Наталья 
Медведева и другие.

Теоретические заня
тия проходят в клубе 
ориентировщиков каж
дый вторник с 21 часа 
по адресу Учебная, 20.

А. СОБАНИН, 
судья всесоюзной 
категории, тренер 

команды.

Ф оторспортаус 
Б. Коновалова

в
в и А . Романова

СПОРТ___________ф СПОРТ_____________ ф СПОРТ_____________ ф СПОРТ_____________ ф СПОРТ

СПОРТИВНАЯ ОСЕНЬ ТПИВ последний день 
сентября в Кировском 
районе Томска состо
ялся спортивный пра
здник.

В его программу 
вошли разные виды 
спорта, из них наибо
лее массовым был 
кросс, который прохо
дил в березовой роще 
у остановки «Южная».

Спортсмены ТПИ за
няли в кроссе I место, 
выиграв у студентов 
ТГПИ и ТГУ на дис
танции 500 к| (жен
щины) и 1 000 м
(мужчины).

Наш политехниче
ский институт взял I

место благодаря, глав
ным образом, количе
ственным показателям 
т. е. массовой подго
товке значкистов ГТО.

Не подвела инсти
тут и мужская коман
да волейболистов, ) 
упорной борьбе за

УВЛЕКАТЕЛЬНЕЙШ ИЙ 
ВИД СПОРТА

Существуют различ
ные причины, побуж
дающие человека за
ниматься водным ту
ризмом: желание уви
деть красивейшие, 
часто труднодоступные 
места, испытать себя 
в преодолении трудно
стей и т. д., а в ко- 
нечнрм счете приобре
тается несравненно 
большее — это чувст
ва товарищества и вза
имовыручки, которое 
остается на всю 
жизнь.

Большой вклад в 
развитие водного ту
ризма внесли студен
ты и сотрудники ТПИ 
В. А. Красильников

(ФТФ), Ю. Ф. Крече
тов (НИИ ЯФ), В. 
Колпаков (ХТФ), на 
счету которых много 
интересных походов.

Имеются и опреде
ленные достижения 
Так в 1975 году за 
поход 5-й категории 
сложности по реке Ки- 
той (Восточные Сая
ны), руководил кото
рым Ю. Ф. Кречетов, 
ДС по туризму и экс
курсиям присудил III 
место. А в 1977 году 
наши спортсмены, воз
главляемые С. М. Чес
ноковым, совершили 
поход 6-й категории 
сложности по реке 
Башкаус (Алтай) и за

няли II место. В этих 
сплавах приняли уча
стие сотрудники В. Ф. 
Столяренко и И. 11. 
Денисов. (ЭФФ), Л. Е. 
Степцура (НИН ЭИ) 
и В. П. Черненко 
(НИИ ВН). Два по
следних года команда 
ТПИ занимает I место 
на областных соревно
ваниях по технике 
водного туризма. На
ши спортсмены — по
стоянные участники 
Всесоюзных соревнова
ний, проводимых Ир
кутским областным и 
Алтайским краевым 
советами по туризму.

С каждым годом 
растет число привер
женцев водного ту
ризма, больше стано
вится занимающихся 
им и в нашем инсти
туте, поэтому на 
ФОПе организовано 
отделение туризма 
(руководитель В. А.

первенство она побе
дила студентов уни
верситета и медицин
ского института.

Но в таких видах 
спорта, как баскетбол 
и шахматы, наши ре
бята и девушки заня
ли вторые места.
Красильников) по шд-. 
готовке спорто^енов- 
инструкторов * по раз
личным видам туриз 
ма, включая водный.

Теоретические зна
ния, полученные на 
ФОПе, подкрепляются 
практическими навы
ками, приобретенными 
в летних походах.

Вот и в этом году 
слушатели ФОПа со
вершили около десят
ка походов различной 
категории сложности. 
Студенты ГРФ, ЭФФ. 
ФТФ, ТЭФ испытали 
свою силу, умение и 
ловкость, сплавляясь 
по сибирским рекам 
на плотах и байдарках.

Сейчас идет новый 
набор на ФОП, мы 
приглашаем всех же
лающих «  заниматься 
этим увлекательней
шим видом спорта.

В. ЧЕРНЕНКО, 
сотрудник НИИ ВН.

НА СОРЕВНОВАНИЯХ ПО СТРЕЛЬБЕ
30 сентября в стрелковом тире нашего ин

ститута проводились соревнования по пулевой 
стрельбе среди команд вузов и проектных 
институтов Кировского района. Соревнования 
были посвящены 375-летия города Томска. 
В личном первенстве студентки нашего ин
ститута Г. Конева (УОПФ) и Г. Савченко 
(ГРФ) заняли соответственно I и III места, 
а студенты А. Волков (ЭФФ) и А. Долгов 
(ЭФФ) — II и III места.

Команда политехнического института заня
ла первое место и награждена дипломом и 
переходящим кубком.

В. СЕНОКОСОВ.

■ в в я я я и
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